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ATA 008/2022 1 

No dia quinze de junho de dois mil e vinte e dois, às 08:30hr (oito horas e trinta minutos) 2 

reúnem-se no Imape Centro de Capacitação de Campo Mourão, cito a Rua das 3 

Samambaias, 115 - Jardim Araucária, convocados pelo Presidente do CRESEMS da 11ª 4 

Região de Saúde de Campo Mourão, Marcelo Francisco de Matos, os Secretários 5 

Municipais de Saúde da 11ª (décima primeira) Região de Saúde para realização da sexta 6 

reunião do CRESEMS do ano de 2022. Pauta da reunião: Solicitação de deliberação da 7 

construção de Unidade em Atenção Especializada em Saúde – Hospital, Informe, 8 

Monitoramento dos Instrumentos de Gestão Indicadores do Previne, Discussão da AIHs 9 

da ortopedia, Credenciamento para profissionais para compor equipe/Habilitação da 10 

Equipe Multiprofissional de Saúde Mental. A apoiadora do COSEMS (Conselho Estadual 11 

de Secretarias Municipais de Saúde) Éllen A. de Souza Jesus inicia a reunião dando as 12 

boas-vindas aos gestores e agradece a presença de todos. A primeira pauta é a 13 

construção de Unidade em Atenção Especializada em Saúde – Hospital em Ubiratã, que 14 

terá um recurso de 10 milhões, e que a ideia seria a construção de um hospital municipal. 15 

E após debate do assunto em questão, fica aprovado por unanimidade. Éllen dá 16 

andamento a reunião apresentando a situação dos instrumentos de gestão de 2021 e 17 

alerta que há municípios sem a inserção dos instrumentos no DigiSUS, que alguns 18 

desses aparecem no sistema que estão em análise pelo Conselho, e que, se está em 19 

análise, basta que os Conselhos entrem no sistema para aprovar ou não, dando 20 

continuidade para finalizar. Salienta também a importância de se ter Plano Municipal de 21 

Saúde lembrando a todos que quem não tem plano de saúde não pode receber recursos 22 

do SUS, conforme Lei Complementar 141. Referente a programação, tem vários que não 23 

estão feitos, que estão em elaboração, lembra ainda que a programação do ano seguinte, 24 

deve ser feita até 15 de abril do ano corrente, sendo que, no dia 15 de abril de 2022, teria 25 

que estar pronta a programação de 2023. Ellen informa que além disso, está tramitando 26 

uma lei com o contexto que quem não estiver com os Instrumentos de Gestão atualizados 27 

conforme legislação não irá receber do MS. Então pede que todos regularizem essa 28 

questão para que não fiquem sem receber. Recomenda a todos que devem saber onde 29 
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está instalado o E-SUS, conhecer como e quem alimenta e monitora, para saber 30 

concretamente o porquê não há dados informados. Alguns secretários relataram que o 31 

problema é a digitação da informação no sistema, que a informação no painel está 32 

correta. Diante disso, Ellen orienta que na monitoração do sistema, é importante ter 33 

alguém específico que faça isso, alimentando todas plataformas em conjunto, visto que 34 

um CNES errado impacta nos demais sistemas. Sugere que coloquem em contrato uma 35 

multa com a empresa responsável por envio dos dados do E-SUS, quando este é 36 

terceirizado. O problema é da empresa e ela tem que ser responsabilizada por isso. Ellen 37 

se dispõe a ir aos municípios para capacitação e ajudar com alguma dificuldade, e 38 

incentiva todos a se ajudarem. Conclui que o pior indicador da região é o exame 39 

citopatológico e que este precisa de maior atenção. A próxima pauta é sobre as AIHs da 40 

ortopedia, solicitado pela Mariza Teixeira Monteiro, que relata um impasse em que o Dr. 41 

Willy solicita materiais que não existem na tabela do SUS, solicitando pagamento pelo 42 

município, o que não é possível na hora de agendar as cirurgias e que tentou conversar 43 

na Santa Casa, mas nada resolveu. Ellen traz uma alternativa, já posta anteriormente, 44 

que é encaminhar ofício em nome do CRESEMS relatando a ocorrência. Outra alternativa 45 

também seria aproveitar o Opera Paraná, para aliviar a fila de espera. Os gestores 46 

entraram no assunto de como se encontra a Santa Casa de Campo Mourão. Eles 47 

discutem a situação do hospital conforme proposta apresentada por Rafael, presidente do 48 

CISCOMCAM no grupo de WhatsApp, para uma divisão de 3 milhões entre os municípios 49 

da COMCAM. Sérgio disse que houve reunião com os representantes do Estado para 50 

discutir tal assunto, onde o mesmo solicitou o preenchimento de planilhas de diagnostico 51 

a entidade, para levantamento mais especifico do local onde ocorre o déficit na entidade e 52 

o motivo que leva a este patamar. Faz referência ainda que terá uma reunião na próxima 53 

terça-feira com a SESA para discutir o assunto bem como o resultado do preenchimento 54 

da planilha solicitada. Ellen abre conversa online com a assessora técnica do COSEMS-55 

PR, Giórgia Regina Luchese, e concede a palavra a assessora. Giórgia apresenta a 56 

avaliação que os gestores fizeram referente aos últimos 6 meses sobre o trabalho da 57 

apoiadora, ressaltando a importância da avaliação do apoiador e pede apoio para que os 58 



 
 

Conselho Regional de Secretarias Municipais de Saúde 
 

CRESEMS 
 

11 ª REGIÃO DE CAMPO MOURÃO 
 

Altamira do Paraná - Araruna - Barbosa Ferraz - Boa Esperança - Campina da Lagoa - Campo Mourão    

Corumbataí do Sul - Engenheiro Beltrão - Farol - Fênix - Goioerê - Iretama - Janiópolis - Juranda  

Luiziana - Mamborê - Moreira Sales - Nova Cantú - Peabiru - Quarto Centenário - Quinta do Sol                    

Rancho Alegre D’Oeste - Roncador - Terra Boa - Ubiratã 

11º CRESEMS – CAMPO MOURÃO 
Presidente 11º CRESEMS:  

Apoiadora COSEMS: Éllen Alessandra de Souza Jesus 

 

gestores respondam a avaliação do primeiro semestre de 2022. Agradece a atenção e se 59 

retira da reunião. Ellen retoma com a palavra, esclarece algumas questões que 60 

possivelmente fizeram chegar a nota do seu trabalho em 9.4, reitera a importância de os 61 

gestores escreverem, dando um feedback sobre seu serviço. Lembra ainda que é 62 

anônimo e que todos podem se sentir à vontade para participar. Após isso, os gestores 63 

retomam o debate referente ao assunto das cirurgias citando o Programa Operá Paraná. 64 

Ellen apresenta a Nota Técnica do COSEMS sobre o assunto e orienta aos gestores que 65 

conversem com seus jurídicos e juntos estudarem a nota orientativa, além dos prós e 66 

contras, para decidirem o que fazer perante tal situação. Os Gestores referem que essa 67 

modalidade de contratação irá complicar a utilização do recurso pelos municípios e 68 

relatam preferir pagar via CISCOMCAM, como ocorrido a anos, e que o faturamento será 69 

pelo município que tiver o prestador. Éllen então sugeri levar essa discussão a CIR no 70 

período da tarde, gestores aprovam o encaminhamento. O assunto passa para o tema do 71 

Restaurar. Ellen questiona como está essa questão e alguns gestores pontuam que 72 

tiveram problemas com a bolsas do Consórcio e fazem referência da necessidade de 73 

mais esclarecimento sobre o tema por parte do CIS. A pauta seguinte foi proposta por 74 

Marcelo Matos, que trata do credenciamento de profissionais para compor 75 

equipe/Habilitação da Equipe Multiprofissional de Saúde Mental. Ellen diz que o Ministério 76 

habilitou a portaria 1365/2022, e que após discutido e pactuado, alguns municípios foram 77 

credenciados a receberem equipes de saúde mental. Provavelmente esse era o desejo do 78 

Marcelo, que fizessem o credenciamento via Cis para contratar essa equipe. Ellen abre a 79 

portaria e cita os municípios habilitados, sendo eles, Juranda, Luiziana, Mamborê, Quinta 80 

do Sol, Rancho Alegre e Roncador. Sara refere já realizar a contratação dos profissionais 81 

via CIS visando que são profissionais pagos por consultas. Para finalizar, Ellen relata que 82 

o SISNOR apresentou um resumo de diárias de extrapolamento de UTI, e que ao 83 

questionar a equipe do Sérgio se é real o mesmo confirmou. Sérgio teria pedido ao 84 

Estado um recurso de 10 leitos para poder regularizar o problema, porém não obteve 85 

êxito. Diante disso, é discutido entre os gestores fazer um requerimento via CIR, para que 86 

a SESA altere ou aceite o credenciamento de leitos de UTIs, no edital que está aberto, 87 
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mesmo sendo de gestão municipal, pois ele atende a população do Paraná. Dando as 88 

pautas por encerradas Ellen encerra a reunião. Não havendo mais nada a se tratar, eu 89 

Camila Marcelino _____________________________ lavrei a presente Ata, que foi 90 

conferida por Éllen Alessandra de Souza Jesus _______________________________. 91 

Esta será posteriormente lida e assinada por todos os presentes.  92 

Amadeu Elízio Santos, Camila Marcelino, Éllen Alessandra de Souza Jesus, Evelyne 93 

Santana, Flavia M. Casale, Iris Heloísa Pereira Guerra, Larissa Gomes Rodrigues, 94 

Leandro Melo, Letícia Chiozini Gervásio, Mariza Teixeira Monteiro, Mônica Regina de 95 

Souza, Patrícia Maria da Silva, Raíssa Henrique dos Passos, Sara Carolina Beltrame 96 

Perez, Selma Aparecida da Costa Afonso, Sergio Henrique dos Santos, Solange A. 97 

Seguraço, Vagner Duarte. 98 






